

## Lycée polyvalent Hector Berlioz

La-Côte-Saint-André (Isère)

4,28/10

Le lycée a ouvert en mai 1965 et comptait 1109 élèves en 2020, répartis à peu près à 50% en filière générale et pro (CAP, BEP), avec une section italien.

Les sections professionnelles sont majoritairement sur filière industrie/métallerie, menuiserie dont les plateaux techniques et ateliers professionnels sont indispensables.

Le lycée propose quelques filières mercatique/gestion

Il héberge un Greta pour certaines formations en apprentissage, pour lesquelles les plateaux techniques sont mutualisés.

IPS : 107,6 pour la voie GT et 87,3 pour la voie pro.

### 1. Le lycée d'après l'exécutif du conseil régional

#### a. État du lycée selon l'audit 2020

Ce lycée est mentionné dans l'audit de 2020 :

- Menuiseries de bois simple vitrage vétustes
- bâtiments préfabriqués hors d'usage
- absence de travaux de mise en accessibilité
- à réfection étanchéité, remplacer menuiseries, remplacement bâtiments préfabriqués

On en conclut qu'un plan de rénovation/isolation était absolument nécessaire sur ce lycée.

#### b. Promesses du plan Marshall et SPSI

Plusieurs travaux prévus au précédent "plan Marshall pour les lycées" et ont été achevés :

- Remplacement des réseaux eau sanitaire et chauffage (800 000€)
- Travaux sur le réseau VDI (875 000€)
- Réfection réseaux et mise en sécurité (945 000€)

En somme, ces travaux ont été effectués mais n'apparaissent pas dans les orientations de l'audit réalisé par APAVE.

Travaux prévus au nouveau schéma d'investissement mais également au précédent plan Marshall et reportées :

- Réfection des ateliers (2,2 millions €)
- Restructuration du lycée (28,9 millions €)

Une action de réfection du réseau d'eau potable évaluée à 320 000€ était prévue par le plan Marshall mais aucun état d'avancement n'a été fait dans le bilan et aucune reprise n'est prévue par le SPSI.

À vérifier, si les réfections d'ateliers sont bien achevées à ce jour.

### 2. La réalité du lycée

#### a. Analyse quantitative de la Mission Lycées

Le lycée a recueilli une note moyenne de 4,28, soit une vraie mauvaise note, bien en dessous de la moyenne régionale.

Il a obtenu 54 réponses au questionnaire dont 46 émanant de lycéen.nes.

Les lieux les plus souvent mentionnés : foyer, réfectoire, bureaux administratifs, salles de classes, toilettes, salles de classe et salle info, internat, ...

Un rayonnement sur l'ensemble des types de lieux fréquentés par les lycéens : aucun espace n'est pas mentionné ou presque !

## b. Analyse qualitative de la Mission Lycées

Les retours des élèves sont assez unanimes pour signaler des problèmes liés à la vétusté assez générale du bâtiment et aux conditions de travail : trop chaud l'été, trop froid hiver.

Une majorité de mention pour préciser la vétusté des huisseries (fenêtres qui laissent passer l'air, pas de stores), les problèmes de chauffage (radiateurs qui ne fonctionnent pas et froid l'hiver), la chaleur l'été, des toilettes fermées, ou sales et mal équipés (pas de savon).

Un nombre considérable de témoignages mentionne la moisissure liée aux infiltrations et à l'humidité dues aux fuites de toitures : certaines salles ont des seaux au sol !

Un plafond s'est déjà effondré !

Des conditions limite insalubres, voire dangereuses : mauvaises odeurs, moisissures...

Les préconisations de l'audit Apave n'ont pas fait l'objet de travaux et le lycée a continué de se dégrader. Sous couvert d'un projet de restructuration globale, la Région n'a peut-être pas jugé utile de mener des travaux de rénovation, mais a très visiblement laissé se dégrader encore plus le lycée.

Les personnes sondées sont au courant que des travaux vont être menés.

Exemples de témoignages :

« Certaines salles de classes sont très vitrées (en simple vitrage) et le bâtiment n'a aucune isolation. Il y a de nombreuses fuites par les plafonds (toits plats) avec parfois des seaux dans les couloirs et dans certaines salles de classe !

Les salles informatiques sont au nombre de 3 (capacité 15 élèves environ) pour un lycée de plus de 1000 élèves !. »

« Il y a des fuites, un plafond est tombé, les murs sont tachés d'humidité, dans certaines salles on ressent la chaleur en été et le froid en hiver. »

« Pas de chauffage, eau qui coule du plafond, trou dans le plafond, humidité, risque d'effondrement »

## 3. Recommandations

- même si une restructuration est censée arriver, il apparaît important de remédier aux problèmes actuels d'isolation avec des mesures d'urgence dans l'attente des travaux de restauration,
- réparer les fuites.